

LAS REGIONES

LAS INUNDACIONES

La crecida de los ríos ocasiona grandes daños en El Ferrol

HA BAJADO CONSIDERABLEMENTE EL CAUDAL DEL EBRO

Una fábrica de aguardientes destruída por el fuego, en Zaragoza

GALICIA

Crecida de los ríos, cuyas aguas invaden las carreteras. - Las cosechas perdidas. Casa que se derrumba.

EL FERROL, 5
A consecuencia del temporal, algunos ríos han experimentado una considerable crecida. Las aguas han llegado a invadir algunas carreteras. El correo de Madrid se ha recibido con tres días de retraso, por estar interrumpida la circulación de trenes en la línea del Norte.

Los campesinos se lamentan de los daños enormes que ha producido la lluvia en los campos, arrasando todas las cosechas.

En la carretera de Cerdido el temporal destruyó un cable que alcanzó al labrador Jesús Silva Campos, de 45 años, que murió electrocutado.

En Somoza se derrumbó la casa propiedad de Filomena Pazos. No hubo desgracias.

Buque en peligro

Desde alta mar demandaba auxilio, por averías en las máquinas, el vapor inglés "Hilbert", que de Lisboa se dirigía a Bristol con importante cargamento de pinos. A las constantes llamadas acudieron en su auxilio el vapor holandés "Witte Zee" y el inglés "Kerama", que le dieron remolque desde aguas de Santaufer hasta el Ferrol donde reparó las averías.

ARAGON

La crecida del Ebro. - Conmemoración de una gloria aragonesa.

ZARAGOZA, 5
Continúa descendiendo la gran avenida del río Ebro. En estos momentos la referencia es de que lleva 470 metros es decir, en dos días ha bajado el caudal de agua en más de un metro. Las aguas, que habían inundado casi todas las vegas de la ribera del Ebro, vuelven otra vez a su cauce y sigue el descenso. Por ello renace la tranquilidad.

Hoy se está celebrando en Zaragoza la fiesta del cinco de marzo. Como se recordará, se conmemora en este día la expulsión de los carlistas que entraron en la ciudad. Durante muchos años, esta fiesta tuvo significación política y durante ella se desataban muchos rencores, pero actualmente es una fiesta francamente zaragozana. Han cerrado el comercio, talleres y fábricas y la gente pasa el día en el campo y divirtiéndose en la ciudad.

Este año alcanza la fiesta mayor relieve por coincidir con un tiempo primaveral, espléndido y con el Carnaval.

Viaje del señor Gil Robles. - Incendio en una fábrica de aguardientes.

ZARAGOZA, 5
Para el día once del corriente mes, está anunciada la llegada a Zaragoza del señor Gil Robles, que actuará en un acto de propaganda política en un teatro de esta localidad.
—Comunican de Magallón que se desarrolló un violento incendio en la fábrica de aguardientes de don Elías Frago. Al comenzar el fuego que fué casual, estallaron dos bidones de alcohol y dos obreros que intentaron apagarlo, resultaron con quemaduras de alguna importancia.

ANDALUCIA

Fallecimiento del vice rector de la Universidad y ex alcalde de Sevilla.

SEVILLA, 5
Esta mañana falleció en esta capital el doctor don Emilio Muñoz Rivero, decano de la Facultad de Medicina, catedrático de Terapéutica, vicerrector de la Universidad y ex alcalde de Sevilla.

Era hijo del famoso criminalista madrileño señor Muñoz Rivero y hermano del abogado del Colegio de Madrid, don Mariano.
Su muerte ha causado unánime sentimiento en todas las clases sociales, pues el finado gozaba de general aprecio. Militaba en el partido de Unión Republicana y fué siempre modelo de tolerancia política, que le hizo justamente estimado por todos los sectores.
El entierro se verificará mañana, a las once.

Subvención para un grupo escolar. - Sin noticias.

SEVILLA, 5
El subsecretario de la Presidencia, ha remitido al alcalde un oficio de la Dirección General de Primera Enseñanza, dando cuenta al Ayuntamiento de Sevilla, de la resolución favorable dada por el ministerio de Instrucción Pública al expediente de construcción de un grupo escolar y concediendo una subvención para el mismo, de 1.008.000 pesetas.
—El gobernador civil, al recibir a los per-

distas, se limitó a informarles de las visitas que había recibido y a decirles que la tranquilidad en toda la provincia era completa.

Un albañil mata a la madre de su novia

SEVILLA, 5
A las tres y media de la tarde, salían de mujer llamada Dolores Bejarano Flores y una casa de la calle de Leonor Dávalos, una hija suya, que vivían en la aludida casa.
En la esquina próxima les estaba esperando un albañil llamado Manuel Vela Pichardo, que había sido novio de la joven, y que al ver a las mujeres, les hizo una seña para que se detuvieran. La muchacha huyó atemorizada, logrando refugiarse en la casa de donde acababa de salir; pero su madre no pudo escapar, y Manuel llegó hasta ella esgrimiendo una navaja de gran tamaño y asestó a Dolores una tremenda puñalada en el cuello, que la hizo caer a tierra, sin dar señales de vida.
El agresor se entregó sin oponer ninguna resistencia a una pareja de guardias de Asalto, que lo llevaron a la Comisaría de la calle de Jesús.

Dolores fué trasladada en un taxi a la casa de Socorro del barrio de San Lorenzo, donde ingresó cadáver.

El campeón mundial de ajedrez. - Conferencia del señor Salmón.

SEVILLA, 5
Mañana es esperado en Sevilla el campeón mundial de ajedrez, Alhekin, invitado por el Ateneo, la Asociación Sevillana de Ajedrez y el Centro Mercantil.

Hará varias exhibiciones en esta capital. El día 7 jugará una simultánea de 40 tableros en el Círculo Mercantil, y el 8, en el Ateneo, trece partidas simultáneas con reloj, en las que tomarán parte los más destacados ajedrecistas sevillanos.

—El próximo domingo llegará a Sevilla el secretario general de la C. E. D. A., señor Salmón, que dará una conferencia sobre el tema "Propiedad y trabajos".

El Carnaval animado. - La Hermandad del Santo Entierro.

SEVILLA, 5
Con extraordinaria animación se han celebrado los dos primeros días de Carnaval. La esplendor del tiempo, francamente primaveral, ha contribuido extraordinariamente al éxito de la fiesta. El paseo de carruajes se vió concurridísimo y muy animado hasta el anochecer.
Los bailes públicos y de sociedad han resultado brillantísimos.

—La Hermandad del Santo Entierro ha acordado hacer estación en la próxima Semana Santa.

Un perturbado agrede a su madre, a varios vecinos y a los guardias. Uno de estos le produjo heridas graves.

GRANADA, 5
El domingo fué detenido un individuo llamado Antonio Rodríguez Ribas, de 29 años, de Vélez de Benaudalla, por haber hecho objeto de malos tratos a su madre y a las vecinas. Permaneció veinticuatro horas en la Comisaría y se pasó el asunto al juzgado municipal, que le absolvió. Libertado, sufrió un ataque de locura y recorrió el barrio de Picón, promoviendo un escándalo. Terminó por subir a una azotea en la calle del Horno de Aza, desde donde comenzó a arrojar macetas, tejas y otros objetos sobre los transeúntes, que se refugiaron en un portal. Se avisó a la fuerza pública y el loco recorrió otras azoteas y agredió al guardia Cecilio Manzanares, que resultó con heridas a consecuencia de un macetazo. El mismo guardia disparó contra el demente y le produjo gravísimas heridas de tres balazos en la tráquea, el esófago y el brazo derecho.

Visita de diputados a Ayamonte e Isla Cristina. - El Carnaval animado.

HUELVA, 5
Los diputados por Huelva, señores Cano López y Guzmán, visitaron Isla Cristina y Ayamonte, para estudiar la situación de aquella región con motivo de la falta de pesca y sacaron deplorable impresión. El señor Cano López habló desde un balcón del Ayuntamiento de Ayamonte y prometió recabar del Gobierno el remedio a sus justas aspiraciones, para terminar con esta aflictiva situación.
—El Carnaval transcurre muy animado. Han sido detenidos 17 individuos por contravenir las órdenes gubernativas disfrazándose de mujer.

El Carnaval. - Regresó de América la Compañía Guerrero - Mendoza.

CADIZ, 5
El segundo día de Carnaval estuvo muy animado. Se celebraron bailes en distintas sociedades y casinos. No ha habido que lamentar ningún incidente.
—Llegó el vapor "Santo Tomé", procedente de la Argentina, a cuyo bordo viene la compañía Guerrero-Mendoza, después de cuatro

años de ausencia. También viaja en el mismo buque Paulino Uzcudun, que ha dicho que por ahora no piensa concertar combate alguno. El boxeador regitarrá siguió para Barcelona

El Carnaval

CADIZ, 4
El primer día de Carnaval transcurrió con gran animación. A ello ayudó en gran parte la magnífica temperatura de que se disfrutó. Hubo infinidad de máscaras. Los bailes de las casas regionales y sociedades recreativas estuvieron muy animados.

Unas banderas y diversos letreros

MALAGA, 4
Durante las primeras horas de la mañana, se recibieron avisos telefónicos en la Comisaría de Vigilancia y en el Parque de bomberos, dando cuenta de que en el Puente de la Libertad, en el barrio de Capuchinos, habían aparecido algunas banderas rojas y diversos letreros alusivos a los gobernantes actuales.

Fuerzas de Asalto y bomberos salieron en camiones para los lugares de referencia logrando descolgar las banderas y borrar los letreros.

Las fiestas de Carnaval. - Un embajador norteamericano.

MALAGA, 4
Las fiestas de Carnaval transcurren con animación extraordinaria y un tiempo primaveral. Los paseos están concurridísimos. Ayer se celebró la tradicional batalla de flores y serpantinas, a la que concurrieron diversas carrozas adornadas.

En el Teatro Cervantes se celebró el baile infantil organizado por la Asociación de la Prensa, que resultó un espectáculo maravilloso. El salón, adornado artísticamente y lujosamente, ofrecía un aspecto deslumbrador. Acudieron centenares de niños disfrazados, entre los cuales se distribuyeron doscientos premios fidejados por un jurado infantil asesorado por destacados artistas.

Esta noche se celebrará en el mismo teatro el baile de la Asociación de la Prensa, que resultará también brillantísimo, dado el entusiasmo y la animación que existe.

—Ha llegado a Málaga para pasar aquí una temporada el embajador de los Estados Unidos, mister Bowers, el cual ha visitado al gobernador civil esta mañana.

ASTURIAS

Condenados por los Consejos de guerra

OVIEDO, 4
El Consejo de guerra contra Emilio Vera Fernández, acusado de asaltar con bombas el cuartel de la Guardia civil del pueblo minero de Santa Cruz, le ha condenado a reclusión perpetua, conforme a la petición fiscal.
—En otro Consejo se condenó a doce años y un día a Marcelino García Aguirre, por auxilio a la rebelión en Langreo.

Para la instalación de una Granja Agrícola

GIJÓN, 4
Ayer mañana llegó el inspector general de ganadería, acompañado de un ingeniero agrónomo y un arquitecto. Fueron recibidos por el alcalde, y acompañados por los jefes de las minorías y técnicos municipales, se dirigieron a la parroquia de Somio visitando la finca adquirida por el Ayuntamiento con destino a la Granja Agrícola Provincial, de la que sacaron una impresión excelente.

Dentro de unos días se formalizará la cesión al Estado e inmediatamente comenzarán los trabajos de instalación de esta Granja Agrícola que es de gran importancia para Gijón.

VASCONIA Y NAVARRA

Llegada del señor Primo de Rivera. Conferencia sobre música valenciana.

BILBAO, 5
A mediodía llegó a Bilbao don José Antonio Primo de Rivera jefe de Falange Española.
Estuvo en los locales del partido, donde fué saludado por varios correligionarios y por la tarde continuó el viaje a Santander.
—Esta noche, en el Ateneo, disertó el joven compositor valenciano Joaquín Rodrigo, sobre la música y los músicos valencianos. Tenía la conferencia el aliciente de la colaboración musical del director de la Sinfónica de Bilbao y de la esposa del conferenciante. Esta cantó algunas composiciones.

Letreros subversivos

BILBAO, 5
En distintos lugares de la población aparecieron esta mañana letreros subversivos, que fueron borrados por los empleados de la limpieza pública.

Detención de ladrones de gallinas. - Donativo del señor Lerroix para el Campeonato de pelota.

SAN SEBASTIAN, 5
Comunican de Villarreal que han sido detenidos tres individuos, dos de dieciocho años y el otro de cincuenta y cuatro, que, desde el mes de septiembre pasado hasta la fecha, han robado varios millares de gallinas y otras aves de corral.
—El gobernador ha entregado a la Federación Guipuzcoana de Pelota una subvención de 5.000 pesetas, enviadas por el señor Lerroix, para el campeonato de pelota de España, que

ha de celebrarse próximamente, con asistencia de pelotaris amateurs de todas las regiones de España y del país vascofrancés.

Inauguración de una fábrica. - Conferencia del subsecretario de Sanidad.

BILBAO, 4
Esta mañana se ha celebrado la inauguración de una fábrica de productos químicos y farmacéuticos en el barrio de Lamiaco, jurisdicción de Lejona. Asistieron al acto, el subsecretario de Sanidad, el director general de Sanidad y destacados médicos y farmacéuticos de toda España. Los invitados fueron obsequiados después con una comida.

Esta tarde el subsecretario de Sanidad dará, en la sección del Colegio Médico del Ateneo de Bilbao una conferencia. Al acto asistirán también el gobernador civil de la provincia. En la misma reunión se tratarán diversos asuntos relacionados con las cuestiones sanitarias de Vizcaya.

Regreso del alcalde. Sus gestiones en Madrid. - Condecoración al cónsul de Francia.

SAN SEBASTIAN, 4
Esta mañana regresó de Madrid el alcalde de esta ciudad señor Paternina, que se vió obligado a prolongar su estancia en la capital de la República a consecuencia de la gripe.

Manifestó que había asistido a la reunión de los Municipios y del Banco del Crédito Local. Agregó que en el Ministerio de la Guerra, había realizado gestiones relacionadas con la permuta de unos terrenos propiedad de aquel Ministerio con otros del Ayuntamiento, inmediatos al nuevo cuartel de Guardias de Asalto. También trató en la Dirección de la Guardia civil, de la cantidad de metros cuadrados de terreno que son necesarios para la construcción de un cuartel.

—El gobernador impuso esta mañana las insignias de caballero de la Orden de la República al cónsul de Francia en San Sebastián, M. Las Maestres. Con este motivo, entre el mencionado cónsul y el gobernador se cambiaron frases de salutación y cordialidad, haciendo presente el señor Las Maestres su reconocimiento al Gobierno español por la distinción de que le hacía objeto y renovando su adhesión a España.

El señor Muga contestó dando las gracias por los trabajos de aproximación francoespañola que con tanto entusiasmo lleva a cabo el señor Las Maestres y haciéndole presente su más profundo reconocimiento.

LEON

Detención de uno de los activos revolucionarios de Asturias.

LEON, 4
Hace unos días fué detenido en Palencia y traído a León Enrique Caneiro, alias "el Leñonario". Ha declarado que estuvo días antes del 5 de octubre en Figaredo, desde donde fué a Mieras e intentó venir a León, lo que no pudo realizar por el nutrido tiroteo entablado ya entre la fuerza pública y los revoltosos. Se dirigió entonces a Pola de Lena, donde le dieron un fusil, con el que marchó a Oviedo, y en la calle de San Lázaro sostuvo tiroteo en unión de otros revoltosos. Dice que, según él pudo ver, mató a varias personas. Salíó de Oviedo con un revólver; fué a Mieras y desde allí a Turón, donde nuevamente dió un fusil y le llevaron al cementerio para hacerle disparar contra Cándido del Agua, cabo de guardias jurados. Así lo hizo y después fué el que dió muerte al ingeniero don Rafael del Riego.

A partir de este momento dice que se encontró con el sargento Vázquez, del que era muy amigo, y se puso a sus órdenes. Con él actuó bastantes días. Después marchó a Oviedo otra vez y permaneció dos días en la calle de Frueña y fué uno de los asaltantes al hotel Inglés, donde cogieron prisioneros a varios guardias de Asalto.

Al fracasar el movimiento vino a León. Hasta Pola llegó a pie y con 175 pesetas que le habían entregado sus hermanos. Desde Fuente de los Fierros vino a esta capital con un maquinista, cuyo nombre no ha declarado para no comprometerle, que le trajo en la máquina. Marchó posteriormente a Palencia, donde ha sido detenido, y allí parece que lo encubrió un abogado. Se practican activas pesquisas para averiguar este extremo.

Elección de «Srta. Zamora» y región leonesa

ZAMORA, 5
El Carnaval se celebra con animación y tiempo espléndido. En el baile celebrado en el teatro Principal, se proclamó, por votación popular, señorita Zamora, que ostentará también el título de señorita región leonesa en el concurso de señorita España.
Resultó agraciada la bella joven Dolores García, de 20 años, que es morena.

Mitin suspendido

VALLADOLID, 4
Se suspendió el mitin organizado por Unión Republicana por enfermedad de uno de los oradores que hablan de tomar parte en él.

Próxima asamblea triguera. - Petición de unos ferroviarios.

VALLADOLID, 5
El próximo domingo, se celebrará la Asamblea triguera en el teatro Calderón, donde hablará el ministro de Agricultura, quien, después de un banquete marchará a Palencia, donde también se celebrará otra Asamblea triguera.
—Mañana se inaugurará la 1ª Feria de ganado que se celebrará todos los primeros días de cada mes.
—El personal de la línea del ferrocarril secundario de Valladolid a Medina de Rioseco, ha dirigido una exposición al ministro de Obras Públicas, como ya hizo en tiempos del señor Prieto, para que se les haga justicia en sus peticiones de jubilaciones, orfanidades y otros beneficios.

Por sólo 6.650 Ptas.

un 8 HP

pero siempre a...

M. Vendrell

DIAGONAL, 482